
Relato da Reunião do Conselho Universitário, realizada em 25 de junho de 2009 e da Reunião Prévia ao CO, 
realizada entre o Sintunesp, Diretorias de Associações e representantes técnico-administrativos no Colegiado, 
realizada em 24 de junho de 2009. 

A pauta da reunião do Conselho Universitário está disponível em https://www.unesp.br/pautas/index.htm 

No dia 24 de junho, nós, representantes técnico-administrativos no Conselho Universitário, nos reunimos para a 
reunião prévia à do Colegiado, em conjunto com o Sintunesp e as Associações de Servidores, onde decidimos os 
critérios para a formação do “Chapão” que concorrerá às eleições para os colegiados centrais da Unesp. Foi 
decidido, também, que iríamos nos abster em todas as votações nesta reunião do CO, como forma de apoio aos 
servidores em greve e pela reabertura das negociações, bem como pela forma nada democrática com que 
foram tratados os manifestantes na USP em recente episódio. Os termos para composição do “Chapão” serão 
encaminhados pelo Sintunesp para todas as Associações, em breve. 

Algumas pessoas que estavam presentes à prévia (membros do CO e diretores de Associações) foram até a 
Reitoria, juntamente com a Diretoria do Sintunesp, para reunir-se com a Administração discutindo a pauta 
específica dos servidores técnico-administrativos. Algumas boas novas (e outras nem tanto...) já foram 
divulgadas em boletim do Sintunesp. 

Iniciando a reunião do Conselho Universitário, tivemos a apresentação da Orquestra Acadêmica da Unesp, pela 
solenidade de aposição da foto do Prof. Macari na galeria dos reitores. A mesa foi composta, além dos 
professores Herman, Durigan e Maria Dalva, pelo Prof. Macari, Prof. Carlos Vogt (Secretário de Ensino Superior) 
e Prof. Cláudio Lembo (ex Vice-Governador e atual Secretário de Negócios Jurídicos da Prefeitura de São Paulo). 

Tivemos o pronunciamento do Prof. Durigan, falando do trabalho do Prof. Macari na Unesp. Em seguida, o 
pronunciamento do Prof. Sérgio Miller, representando os membros do CO. Falou, também, o Prof. Macari, 
fazendo vários agradecimentos.  Foram feitas homenagens ao Prof. Macari, sua mãe e esposa. Após as 
homenagens, tivemos o pronunciamento do Prof. Carlos Vogt e do Prof. Herman.  

Após o descerramento da foto, finalizada a cerimônia, passamos ao item 02 do Expediente, efetuando a 
premiação a alunos de várias Unidades, que, participando de vários concursos, elevaram o nome da Unesp. 

Em seguida, tivemos a apresentação do Sr. Rogélio Buccelli, da Assessoria de Planejamento Estratégico, sobre a 
situação da economia nacional e da universidade diante do atual cenário. Mostrou-nos que está ocorrendo uma 
retração na arrecadação do ICMS, que impactará no orçamento da Universidade. 

Em seguida, o Prof. Herman agradeceu ao Sr. Aurélio (representante técnico-administrativo no CO, do Campus 
de Rio Claro) pela realização do cerimonial no início da reunião, quando da solenidade de descerramento da 
foto do Prof. Macari na galeria dos reitores. 

Nas comunicações da Reitoria, o Prof. Herman informou que já foram autorizados 226 concursos para docentes, 
pela CCD e CEPE. Disse que 10% de nossas publicações estão sendo computadas para a USP, devido a problemas 
na identificação de docentes. Pediu a atenção quando do cadastramento para evitar equívocos no nome da 
Instituição. Disse que desenvolverá ações para dar ênfase à identidade visual da Unesp, isso reforçará essa 
questão. 

O Prof. Durigan teceu comentários sobre a publicação disponibilizada aos conselheiros, “Uma análise da 
Tecnologia da Informação na UNESP.” Disse que com a criação do Conselho Superior de Tecnologia da 
Informação a intenção é ter um norte, uma padronização para todos, reorientando as necessidades de TI. Disse, 
ainda, que sobre as contratações liberadas para este ano, foram autorizados diversos concursos, entretanto 
muitos destes ainda não foram abertos. Pede agilidade nas Unidades para abertura desses concursos. 

Antes de passar a palavra aos membros, o Prof. Herman solicitou a prorrogação do mandato do Prof. Lavarda 
como representante no Conselho da Fapesp. O colegiado manifestou-se favorável. Fez, ainda, um 
agradecimento ao Prof. Manzoli, que estava participando de sua última reunião como Diretor do Campus de Ilha 
Solteira, pelos trabalhos a frente da Unidade. 

Retornando após o almoço, foi feita a proposta de tratarmos primeiro da ordem do dia e posteriormente das 
comunicações dos membros do colegiado. Aprovada esta proposta, passamos para a discussão dos itens de 
pauta. 

Os itens de pauta foram aprovados em conjunto, sem prejuízo dos destaques. Foram feitos destaques, pela 
mesa, para os itens 13, solicitado pela PROPG a retirada de pauta, e para o item 15, também a retirada de pauta 
visando uma apresentação pela Editora na próxima reunião do colegiado.  



Pelos membros foram feitos destaques aos itens 4, 5, 6, 7, 14, 17 e 23. 

No item 4, que era sobre a apresentação do plano de gestão, o Prof. Herman informou que a apresentação ao 
colegiado é estatutária, devendo ser aprovado pelo Colegiado. Alguns questionamentos foram feitos com 
relação ao tempo para análise do texto. Eu questionei o porquê de não constar menção ao Unesp Saúde no 
Plano de Gestão. O Prof. Ricardo Rached disse que não foi encaminhada pela Superintendência do Plano 
nenhuma solicitação especial para o Programa. O Prof. Herman respondeu que o Unesp Saúde é um programa 
perene e que a Reitoria preza pela sua continuidade. Disse, ainda, que o Plano de gestão será disponibilizado no 
site da UNESP.  

Na discussão dos itens 5, 6 e 7, a Sra. Sílvia, representante dos servidores do CEETEPS no Colegiado, prestou 
diversas informações, principalmente sobre a forma precária das condições para a expansão das FATEC’s e 
ETE’s. O Prof. Herman disse que o CO já havia se posicionado pela não discussão do que se relacionasse ao 
CEETEPS. Disse que, anteriormente, já havia uma preocupação do Prof. Macari sobre a questão da criação de 
novas FATEC’s sem a devida discussão do CO, somente homologando as decisões. Acha que no futuro deve 
ocorrer a desvinculação do CEETEPS da Unesp, disse que crê ser o mais correto.  

No item 14, o acadêmico Adriano, representante discente, fez questionamentos sobre a forma de constituição 
da representação discente na CCPG, questionou as regras para eleição dos representantes. Propôs que possam 
se candidatar todos os estudantes, mesmo aqueles que sejam servidores técnico-administrativos. A Profa. Maria 
Dalva informou que a questão é estatutária. Colocada em votação, a proposta foi mantida. O Sr. Ademir, 
levantando uma questão de ordem, lembrou a necessidade de uma votação de 2/3 dos presentes, dada a 
proposta de alteração estatutária. Refeita a votação, foi aprovada a proposta da CCPG. 

No item 17, o Sr. Ademir, destacou o trabalho dos membros da Comissão, que se debruçaram sobre o assunto. 
O Prof. Durigan elogiou o trabalho da Comissão que iniciou a discussão sobre o subquadro da Reitoria. Lembrou 
da importância da definição do subquadro para a Reitoria. A proposta foi aprovada. 

Na discussão do item 23, o Prof. Vulcano solicitou vistas ao processo para conhecimento, dado que o convênio 
trata também de equipamentos para a FMVZ. Foi aprovado o pedido de vistas ao processo. 

Esgotados os itens de pauta, passamos para as comunicações dos membros. 

O Prof. Sandro solicitou informações sobre a análise dos subquadros feita pela CEAFA. O Prof. Ricardo Rached 
disse que a Comissão fará visitas a todas as Unidades. O Prof. Sandro questionou se o trabalho estará pronto até 
o final do ano. O Prof. Álvaro, membro da Comissão, disse que acha difícil que a Comissão termine o trabalho 
até o final desse ano. O Prof. Ricardo informou que o CADE preferiu priorizar o trabalho sobre as Unidades 
Experimentais. Disse achar, também, que a Comissão não concluirá os trabalhos até o final do ano. Disse que os 
parâmetros utilizados para as contratações deverão ser os mesmos do ano passado. Prof. Herman sugeriu que 
se paute o assunto para a próxima reunião do CADE. 

O Prof. Baccarin questionou a forma de solicitação da Reitoria sobre dados para os concursos de docentes na 
mudança de CLT para estatutário. Sugere que aquele docente que já fez o concurso público e está como 
celetista possa permanecer como tal. O Prof. Herman diz que essa decisão da necessidade de concurso público, 
após 05 anos de contratação, para docentes que ingressaram depois de 2003, foi do Conselho Universitário. A 
Reitoria é obrigada a respeitar as decisões do Colegiado. Disse que o TCE tem observado essa questão. Lembrou 
que os docentes, quando assinaram o contrato de trabalho, sabiam da necessidade do concurso no período de 
03 a 05 anos. 

O Prof. Padilha falou sobre o tempo gasto na tramitação dos documentos para concursos, sugeriu que se atribua 
algumas etapas de decisões para as congregações. O Prof. Herman disse que foi contratada, pela Reitoria, uma 
empresa de auditoria e consultoria que está estudando este processo de contratação visando reduzir as rotinas. 

A Profa. Mária Amélia, informou sobre aditivo de convênio assinado com a Secretaria de Educação Superior, 
captando R$ 2 milhões. Informou, ainda, sobre parceria com o Banco Santander, propiciando a distribuição de 
176 bolsas. 

A Profa. Maria José, falou do sucesso do Workshop sobre Nanotecnologia, realizado recentemente. Solicitou aos 
diretores que atentem para a divulgação dos editais pela PROPe. Informou sobre visita, juntamente com a 
Profa. Marilza e Prof. Durigan, à FINEP visando estreitar os laços com a entidade. Informou, também, que o 
Workshop de Políticas Públicas será em agosto com data a informar. 



A Profa. Iraíde fez agradecimentos à Reitoria pelo êxito do III Encontro de Direitos Humanos da Unesp, realizado 
na FCL de Assis. Solicitou estudos sobre a questão de transferência de docentes de uma Unidade para outra, 
visando maior agilidade no processo. 

O Prof. Mário Sérgio comunicou o falecimento do docente da FCL-Assis, Prof. Eduardo Bastos de Albuquerque. 
Prestou esclarecimentos ao Colegiado sobre os casos de gripe A (gripe suína) diagnosticados em Assis. Disse que 
os alunos que apresentaram suspeitas da doença foram encaminhados a Bauru e todos estão bem, sendo que 
as aulas em Assis foram suspensas até a próxima sexta-feira, preventivamente. Informou que os alunos que 
tiveram contato com os portadores da doença estão sendo monitorados. Solicitou esclarecimentos da mesa 
sobre a Comissão que tratará da expansão ou a criação de novos cursos na Unesp. O Prof. Herman disse que o 
CEPE decidiu que a Comissão será criada com os representantes das Câmaras Centrais, mais um indicado pela 
Reitoria e um representante técnico-administrativo e outro discente.  

A Sra. Rosana fez a leitura de um documento (disponibilizado pelo Sintunesp) sobre assédio moral e pressões 
feitas sobre os servidores em greve. 

O Sr. Freitas falou sobre a discussão da LDO na Assembléia Legislativa ocorrida pela manhã. Informou que o 
colégio dos líderes da AL votou a LDO, mantendo 9,57% para as Universidades. Questionou se houve gestão do 
Cruesp para essa votação. Questionou, também, sobre a vinculação do Centro Paula Souza à Unesp. O Prof. 
Herman respondeu que, pela Unesp, tem feito, sim, gestões junto a AL. Sobre o Centro Paula Souza, disse que o 
Conselho já manifestou sua vontade de não discutir essas questões. O caminho deve ser a desvinculação do 
CEETEPS da Unesp. 

O Sr. Ademir manifestou-se informando que, no dia anterior, uma Comissão de servidores foi recebida na 
Reitoria para discussão da pauta específica dos servidores técnico-administrativos, destacando da discussão o 
aumento do teto do vale-alimentação. Lembrou que existem outras solicitações da categoria onde podemos 
chegar a bom termo. 

 O Sr. Reinaldo fez a leitura de um documento retirado da reunião prévia, entre o Sintunesp, Diretorias de 
Associações e representantes técnico-administrativos no Conselho Universitário, do porquê das abstenções em 
todas as votações nesta reunião do Colegiado. 

Eu falei sobre a questão da suspensão do Programa de Bolsas de Complemento Educacional, tendo sido 
encaminhado e-mail da CRH às Unidades informando que a interrupção se deu em virtude de 
comprometimento orçamentário. Lembrei ao Colegiado que, em reunião realizada em dezembro de 2009, foi-
nos garantido que todos os pleitos de Bolsas de Complemento Educacional seriam atendidos. O Prof. Herman 
disse que o Programa foi criado com sobras orçamentárias, todavia o problema não é esse. Reconheceu que o 
Programa foi criado de forma um pouco atabalhoada, carecendo de readequações. Informou que solicitou um 
estudo à CRH onde serão criadas regras definitivas para o Programa. Disse que os servidores que já recebem a 
bolsa não terão interrupção da mesma. Informou que sugestões que auxiliem na melhoria do Programa serão 
bem vindas. 

Neste relato exponho as minhas observações sobre a citada reunião, e as anotações feitas sobre os assuntos e 
as intervenções dos conselheiros que julgo relevantes. É certo que outros conselheiros podem ter opiniões 
diversas das minhas e feito outras anotações e as exponha de forma diferente. 

 

Paulo Sérgio Ramão 

Representante Técnico-Administrativo no Conselho Universitário 

 


